



# Noël ici et ailleurs



## En Angleterre

**A** Noël les anglais font un plat célèbre : le fameux Christmas pudding, puis les enfants vont dans les rues chanter des cantiques pour avoir des sous.

*Julien et Marine.*

## En Italie

**D**ans certains endroits de l'Italie la sorcière Befana passe pour distribuer les cadeaux. En Catalane une pièce est jouée à l'église avec trois anges et trois diables. Des enfants récitent des poèmes.

*Mélissa et Louise*



## En Russie

**E**n Russie, on fête Noël le 7 janvier. Les Russes ne décorent qu'un sapin.

*Olivier et Kevin*

## Au Mexique

**A**u Mexique, les enfants jouent à la pinata : ce sont des cruches contenant de l'eau, des confettis et des bonbons suspendues au plafond. Les yeux bandés, les enfants essaient de casser les cruches à l'aide d'un bâton.

*Antoine et Jennifer*

## En Australie

**E**n Australie, on fête Noël en plein été. Les Australiens décorent des sapins artificiels. Ils célèbrent la fête de Noël par un pique-nique en famille à la plage, ou par un repas autour de la piscine.

*Anthony et Frédéric*

## Au Canada

**A**u Canada ils vivent souvent sous la neige. Pour aller à la messe ils y vont en traîneaux, en raquettes ou à pied.

*Davy et Cindy*

## En Pologne

**L**a veille de Noël, les Polonais jeûnent jusqu'au coucher du soleil. Les enfants écrivent aux rois mages pour leurs cadeaux tant désirés. Au début du repas de Noël ils mangent une galette plate appelée l'oplatek.

*Noam et Margot.*

## Aux Etats-Unis

**L**es Américains mettent un palmier à la place d'un sapin. Ils savourent une tarte à la citrouille. Ils mangent aussi un gâteau qui s'appelle le Christmas Cake et qui est servi avec de la glace à la vanille.

*Pierre et Manon*

## En Chine

**L**es échanges de cartes et de cadeaux sont réservés aux gens les plus riches. Les gens viennent de loin pour la messe de minuit.

*Mathilde et Nicolas*

## Au Portugal

**A**u Portugal, la tradition veut que les gens tressent une couronne de houx faisant plus de 2 mètres de long. Et de Noël jusqu'à la fête des rois, ils ont une table garnie pour des amis qui viennent.

*Guillaume et Camille  
La classe du CM1/CM2*

## En Grèce

**E**n Grèce ils décorent des sapins de Noël, mais maintenant ils mettent des maquettes de bateaux pour rappeler les marins grecs qui passent Noël en mer.

*Thomas, Cyprien et Médi*





# Les traditions de Noël



## Les cadeaux

Il semble que la tradition des cadeaux vient des rois mages qui ont apporté des cadeaux à la naissance de Jésus. Plus tard, les enfants, allaient demander des fruits ou des bonbons dans les maisons parce qu'ils croyaient que ça allait les rendre heureux toute l'année.

Ensuite, on offrait des oranges car c'était un fruit très rare et très cher. Par la suite on recevait des friandises puis seulement après, des cadeaux de plus en plus gros.



*Olivier, Nicolas*

## La couronne

Elle rappelle la couronne d'épines que portait Jésus. Elle signifie " Meilleurs vœux à tous ".

La tradition vient d'Allemagne puis ensuite elle s'est répandue dans plusieurs autres pays.

A l'origine, la couronne était fabriquée avec des branches de sapin, de lauriers, de houx, des pommes de pin, des rubans de toutes les couleurs et quatre bougies. On allume les bougies au cours des quatre semaines de l'Avent.

*Marine, Julien et Thomas*



## Le sapin

Le premier arbre de Noël est apparu en 1521 en Alsace; Le sapin symbolisait alors l'arbre du paradis. Il est arrivé à Paris en 1837, apporté par la princesse Mecklembourg. Au début il était garni de pommes rouges, puis de biscuits, puis de guirlandes électriques et de boules.

*Noam, Margot, Mélissa et Jennifer*

## La crèche

C'est au 16e siècle que la crèche fit son apparition dans les églises puis dans les maisons, elle était représentée par des petits personnages en porcelaine, en cire et autres matières. Grâce à Saint François d'Assise est apparue la crèche vivante de Noël, où il y a Jésus, Marie, Joseph, le boeuf, l'âne et les moutons. Le mot crèche vient du latin cri-pia, qui veut dire mangeoire d'après l'évangile de Luc.

*Antoine, Mathilde et Davy*

## La bûche

Au Moyen Age, on faisait brûler une vraie bûche en bois à Noël pendant 3, 6 ou 12 jours. Les cendres de cette bûche devaient protéger contre les maladies, les renards, la foudre...

La bûche est devenue une pâtisserie en 1870.



*Camille, Pierre et Guillaume*

## Les bougies

Les bougies sont des symboles de lumière et de paix. Les bougies ne représentent pas la même chose dans tous les pays :

En Angleterre, la longue bougie rouge décorée de houx remplace la bûche.

En Irlande, on met des bougies sur les fenêtres pour guider les rois mages.

Au Danemark, on allume deux bougies qui représentent les parents.

A Marseille, les trois bougies sur la table représentent la sainte Trinité.

*Kevin, Manon, Cindy*

## Les souliers

Au Québec, la tradition demande aux enfants de placer leurs souliers près de la cheminée ou au pied de leur lit. Là-bas on n'appelle pas ça des souliers mais des bas de Noël. Durant les années 1930, lorsqu'on commença à faire un sapin de Noël, la tradition des souliers s'est perdue.

*Anthony et Louise*

## Le gui

Le gui était une plante sacrée chez les gaulois qui l'appelaient le " rameau d'or ". C'était les druides qui allaient le cueillir sur les arbres. Le gui symbolise la paix, la santé et le bonheur. Aujourd'hui on se met sous le gui et on se fait un bisou.

*Médi et Frédéric.  
La classe de CMI/CM2*